



CRUZADA DE ORACIONES POR LA PAZ

Por LUIS SANZ BURATA

De la Agencia FARO

Una ofensiva espiritual de gran envergadura se está realizando a estas horas en todo el mundo, cuando el siniestro espectro de la guerra centro-europa amenaza convertirse en un volcán cuya lava mortífera abraza y derrita cuanto queda de civilización cristiana en el Continente.

Su Santidad el Papa no cesa de recomendar como Cristo a sus Apóstoles: «Orate sine intermissione»; no ceséis de orar. Todos sus discursos y alocuciones y su última Enciclica son buena prueba de la voluntad pontificia. Rogar por la paz, por la verdadera paz, sólida y duradera, «la que el mundo no puede dar» según el Divino Maestro. La paz espiritual, base y fundamento de la material tan imposible en la práctica por los intereses encontrados y aún opuestos de las naciones.

Son muchísimas las diócesis en España y en el extranjero, cuyos Prelados han mandado especiales rogativas por la paz. En la Misa los sacerdotes añaden a las oraciones ordinarias la bella oración «pro pace», que todos los fieles deberían saber en castellano para rezarla a menudo.

El Episcopado irlandés ha publicado recientemente una bellísima pastoral colectiva ordenando preces especiales por la paz. Lástima que la falta de espacio nos impida recoger algunas ideas brillantísimas contenidas en tan aúreo documento.

El Episcopado alemán también recomendó a sus fieles al principio de la guerra oraciones por la paz. Lo mismo hizo el Cardenal Hlond, Prímado de Polonia.

La Jerarquía de los Estados Unidos ha insistido varias veces en la gran Cruzada de oraciones para la pacificación de las naciones y de los espíritus.

Antes de estallar el conflicto bélico, las autoridades religiosas, desde el Sumo Pontífice, se han esforzado en proponer arreglos pacíficos internacionales. Fracasados tales buenos propósitos, queda un arma eficazísima: la oración. Por ello se ha desencadenado, como decíamos al principio, esta «ofensiva espiritual».

En Inglaterra dos semanarios han publicado en recuadro llamativo la oración de la Iglesia «pro pace» traducida al inglés, que recordada y guardada en el libro de preces que usa todo buen católico inglés es rezada a menudo en sus servicios religiosos. Los santuarios nacionales británicos, como el de Nuestra Señora de Walsingham, están abiertos día y noche (aun con las precauciones impuestas por la Defensa antiaérea) para dar acogida a los numerosos fieles que acuden a rezar por la paz. Se han establecido turnos permanentes de devotos en muchos oratorios e iglesias. Incluso peregrinaciones nacionales se han organizado a Walsingham. La misma reina María, protestante, acudió por segunda vez en el espacio de dos años, a saludar a la Virgencita de Walsingham con motivo del estallido bélico.

Pero la idea más genial de los católicos ingleses es la propuesta por el semanario católico «The Universe» y original de la ilustre dama española doña Inés de Zulueta, cuando la guerra de España: una Cruzada de Rosarios por la paz.

Durante la guerra de España hasta 5.000 lectores de «The Universe» acogieron tan bella idea. Cada persona se comprometía a rezar diariamente una decena del Santo Rosario, a diversa hora, fijada de antemano, por el triunfo de las armas cristianas del Generalísimo.

Los católicos españoles debemos agradecer sinceramente tan magnífica

ca cooperación espiritual, aparte la material de 13.000 libras esterlinas y varias ambulancias.

«The Universe» se propone reunir 12.000 lectores que recen una decena diaria del Rosario por la paz. Ya está cubierto con creces tal número. El éxito ha sido patente. Lectores de Francia, Bélgica y Dinamarca, se han alistado también en la Cruzada. Prelados, religiosos, colegiales, escuelas, trabajadores, familias enteras y hasta no católicos se han inscrito. Hoy suman 18.000 los «cruzados». Una princesa de la Corona británica, que no cita el semanario, y un coro-

nel del Ejército también figuran.

Los «cruzados» han sido agrupados alfabéticamente por secciones. Cada sección tiene una letra del alfabeto designada y cada semana «The Universe» asigna a cada letra un misterio de gozo, dolor o gloria. Así cada día mil lectores rezan repartidamente las quince decenas del Santo Rosario, variando cada semana el misterio.

Tal «ofensiva», ¿no dará sus resultados? ¿No podríamos hacer en España otro tanto, nosotros que hemos salido de una guerra y gozamos ya de venturosa paz?

España entera quiere asociarse al traslado de los restos de José Antonio

Todos podemos hacerlo con el fervor en nuestro trabajo, con el silencio en nuestra actividad, con la oración en nuestro recogimiento

«Ante el acontecimiento nacional doloroso y trascendente de dar sepultura definitiva a los restos de José Antonio una multitud de españoles acude diariamente a las jerarquías de la Falange solicitando el honor de una participación en el acto de traslado, que como es sabido, se realizará a hombros de españoles desde la tierra de Alicante al Monasterio de El Escorial, atravesando, en un plazo de diez días, a partir del 20 de noviembre, el suelo de la España, por tanto tiempo secuestrado.

Para que el entusiasmo ceda al rigor, es necesario que los participantes directos en esta empresa sean pocos, pero el pueblo de España podrá manifestar su duelo, su fervor y su esperanza, acudiendo por todos los caminos a sumarse a este gran acto de duelo y honra nacional, cubriendo de una emocionada expectación la marcha del cortejo.

Todo español tiene su puesto en este acto con su presencia y paso tras el fúnebre cortejo, con su quieto saludo desde el lugar que ocupa, con la oración en su recogimiento, con el silencio en su actividad y con el fervor de su trabajo.»

La guerra en el mar es enconada

Se suceden rápidamente los torpedeamientos

Un sólo submarino hundió 26.000 toneladas

LA SITUACION INTERNACIONAL

Se reunieron en la capital de Holanda, sint que nadie lo esperase, el rey Leopoldo de Bélgica y la reina Guillermina; en esta reunión, sin duda alguna, se trató de un problema actualísimo: la guerra en su relación con los neutrales, y con especialidad la situación de estas minúsculas naciones, colocadas entre los dos beligerantes, expuestas a los fuegos de ambos, y por lo mismo sensibles en extremo a lo que inevitablemente puede ocurrir en una guerra.

Se desmiente oficialmente que ambos monarcas hayan tratado de una alianza neutral contra posibles agresiones, alianza a la cual Bélgica parecería inclinada, pero no así Holanda, sintiéndose menos estratégicamente codiciada. Sin embargo la conferencia tiene por tema obligado un cambio de impresiones respecto a la situación de los países ante la imperceptible evolución de una guerra que parece languidecer. En efecto, ambos países saben muy bien que la neutralidad no es, por desgracia, un baluarte consistente cuando los grandes intereses se oponen apocalípticamente; es una ley de vida, y por eso son graves las preguntas que ambos monarcas se habrán hecho: ¿La guerra planteada puede o no tener una solución económica y no militar tal y como se pretende en Londres? ¿La economía de Goering, reforzada por las cláusulas comerciales germano-soviéticas, resistirá el bloqueo de Churchill y logrará debilitar con su resistencia los esfuerzos financieros de Sir Jhon Simon? por último ¿la línea Maginot

es o no un frente invulnerable? He aquí el cuestionario que decidirá muchas cosas. De todas maneras resulta evidente que la guerra económica dejará un día u otro su puesto a la decisión de las armas, pues tres millones de bayonetas, capaces de ser triplicadas, son ya por sí solas e inactivas un peso en la guerra económica.

Es lo cierto que Alemania se resiente del bloqueo como Gran Bretaña de la guerra submarina, y no lo parece menos que la destructora arma naval, será completada dentro de poco por las escuadrillas aéreas; ahora bien, esto previsto no puede olvidarse que Bélgica está en el camino aéreo hacia Inglaterra, como Holanda está en el inglés hacia Alemania, lo cual hace temer por la neutralidad de sus respectivos espacios aéreos. Bélgica protesta hoy en Berlín, como ayer Holanda en Londres. La contrapropuesta alemana ha sido dada por un comunicado de la Wilhelustrasse, que denuncia la complicidad pasiva de los neutrales en el bloqueo. Todo ello define un complejo estado de tensión entre los dos pequeños neutrales y la beligerancia; sin embargo sus territorios parecen tanto menos amenazados desde el momento que la impresión militar alemana deja ver su esperanza en la vulnerabilidad de la línea Maginot, y sus economistas no temen una situación desesperada que lo arrastrara todo.

Parte alemán

«En el frente del Oeste, sin novedades dignas de mención. Escasa actividad de la artillería.

El Almirantazgo británico informa

Se constituye, con carácter consultivo del Ministerio, el Consejo Superior del Ejército

El ministro del Ejército ha firmado una Orden constituyendo, con carácter de órgano consultivo del Ministerio, el Consejo Superior del Ejército.

Lo integran permanentemente el ministro del Ejército, que lo presidirá, y los tenientes generales con mando de Cuerpo de Ejército.

Como Secretario actuará el Secretario General del Ministerio.

Siempre que la índole de los asuntos lo requieran y de forma eventual, formarán parte del citado Consejo las siguientes autoridades: Generales de Cuerpo de Ejército, que no tengan categoría de teniente general, jefe del Estado Mayor del Ejército, Presidente del Consejo Supremo de Justicia Militar e Inspector General de la Guardia civil y Carabineros.

Ventas CLANDESTINAS

BARCELONA. — Doscientas noventa y cuatro detenciones se han efectuado hasta ahora con motivo de la venta clandestina de tejidos, comestibles y otros artículos. De ellas, 137 de la industria textil; 54, por venta de productos químicos y farmacéuticos y las 103 restantes, de café, aceite, azúcar, material fotográfico y cereales.

Ha sido detenido Luis Pradera Robert, que hizo compras de tejidos con elevada prima.

El Consejo informará los asuntos que se le sometan por propia iniciativa del ministro o a propuesta del Estado Mayor del Ejército, o de alguna de las Direcciones Generales del Ministerio sobre cuanto afecte a la organización del Ejército en paz y a la preparación para la guerra y a la organización castrense y sobre recompensas en méritos de paz y guerra. Asumirá las funciones asignadas a la Junta clasificadora para el ascenso de generales y coroneles, estableciendo las relaciones de generales y coroneles con aptitud.

Por último, el Consejo se hará cargo de las situaciones especiales que como consecuencia de circunstancias locales puedan crearse en alguna de las regiones.

la noche. Reconocimiento de patrullas y acciones locales de artillería.

Justificada protesta

WASHINGTON. — Irlanda ha protestado ante el Gobierno de los Estados Unidos por haber sido incluida en la zona de guerra.

Irlanda reitera su voluntad de neutralidad y afirma que el transporte de mercancías americanas a sus puertos no ofrece mayor peligro que el que pueda tener el Mediterráneo. Efe.

Un vapor torpedeado

MILAN. — «Il Corriere della Sera» informa también del torpedeamiento del vapor noruego «Kjode», procedente de Berge. La tripulación se ha salvado, ignorándose más detalles. — EFE.

Otro mercante torpedeado a pesar de la escolta

BOSTON. — Han llegado varios tripulantes del vapor británico «Nova Scotia». Dicen que un submarino alemán ha torpedeado y echado a pique a un mercante que iba convoyado por contratorpederos ingleses. — EFE.

¿Se ha hundido el «Cripple Creek»?

NUEVA YORK. — Los círculos navales norteamericanos indican la posibilidad de que se haya hundido el vapor «Cripple Creek», que navegaba de Nueva Orleans a Liverpool. En el mar, cerca de Titusville, se han encontrado gran número de barriles con aceite y una prenda de vestir con las iniciales de uno de los tripulantes. — EFE.

Un petrolero al fondo del mar

LONDRES. — «Reuter» anuncia que un petrolero noruego ha sido hundido en el mar del Norte.

Los tripulantes embarcaron en dos barcas. La del segundo, con veintitres tripulantes, ha llegado a tierra, pero la del capitán ha desaparecido.

Los marineros salvados declaran que no hubieran podido resistir más tiempo sobre el agua: les faltaban víveres y estaban deficientemente vestidos. — EFE.

Catástrofe marítima

LONDRES. — En el hundimiento del vapor inglés «Matra» de ocho mil toneladas, dos marinos han perecido y 22 han sido heridos. El capitán, el piloto y diez oficiales han sido recogidos por una canoa de salvamento, que hizo varios viajes a tierra.

También se han salvado cuarenta tripulantes. — EFE.

Dos barcos lituanos hundidos

KAUNAS. — Reuter dice que los barcos lituanos «Raneveys» de 2.400 toneladas, y «Nida», de 1.900, han sido hundidos en el Báltico.

Parte francés

«Actividad muy reducida durante

AUDIENCIAS del JEFE del ESTADO

Su Excelencia el Jefe del Estado recibió en la mañana de ayer en audiencia militar, a las siguientes personalidades:

Excelentísimo señor don Francisco Ruiz del Portal, general de división, en situación de reserva.

Excelentísimo señor don Enrique Cano Ortega, general de división, en situación de reserva.

Excelentísimo señor don Carlos Guerra Zagala, general de división, en situación de reserva.

Excelentísimo señor don Luis Bermúdez de Castro, general de división, en situación de reserva.

Excelentísimo señor don Francisco Borbón de la Torre, general de brigada.

Don Santiago Amado Loriga, coronel de Infantería (habilitado).

Don Luis Troncoso, coronel de Ingenieros (habilitado).

Don Daniel Arahoz Arrejula, capitán de fragata.

Don Emilio López de Letona, teniente coronel de Caballería (habilitado).

Por la tarde, el Jefe del Estado recibió en audiencia civil a la Sala de Gobierno del Tribunal Supremo de Justicia; a don Pedro González Bueno, consejero nacional; a don Pedro Prat y Soutzo; al alcalde del Ayuntamiento de El Ferrol del Caudillo, acompañado del primer teniente alcalde; a don Félix Santillano, magistrado del Supremo, y don Tomás Rocamora.

Su Santidad recibe a los nuevos matrimonios y les dirige una sentida plática

CIUDAD DEL VATICANO. — Hablando a los esposos recibidos en audiencia el Santo Padre recordó la palabra basilica, que significa casa de Dios, y que todos los amores se concentran en la casa, su abandono es un sacrificio y quienes lo hacen por amor de Dios tendrán la vida eterna. Los esposos abandonan la paternidad para fundar la propia, impedidos por un amor nuevo e implícito. El sumun de la vida humana es el pan, el vestido y la casa. El hogar sin techo, y sin techo desgraciadamente están no pocas familias, es el símbolo de la máxima angustia y miseria.

Nuestro Salvador conoce las dulzuras de la casa familiar; pero ya en su vida apostólica fué un hombre sin casa. Con este ejemplo los nuevos matrimonios aceptarán más fácilmente su nueva vida.

A los jóvenes esposos les recomendó que en la amable intimidad de la morada reine la paz entre dos corazones fieles a sus promesas en una alegre y gloriosa corona de hijos.

Terminó recomendándoles que se consagren a Dios bajo la invocación de la Virgen y de su Santa Patrona. Efe.

El Papa recibe a una peregrinación croata

CIUDAD DEL VATICANO. — Su Santidad el Papa ha recibido esta mañana a doscientos peregrinos croatas que venían acompañados por sus Obispos y por el ministro de Yugoslavia cerca de la Santa Sede. Los peregrinos solicitaron al Papa que tuviese a bien canonizar el bien-

Continúa en la 4.ª página

Un oficial y el radiotelegrafista perecieron.

El capitán y los restantes quince hombres de la tripulación consiguieron llegar, con una canoa de salvamento, a la isla Regna. — EFE.

RECONSTRUCCION NACIONAL

Cómo se celebran nuestros esfuerzos en América

El «Diario Español» de Buenos Aires, órgano de la colectividad española en la Argentina, consagra un extenso editorial a los esfuerzos que viene realizando el Gobierno del Generalísimo, en orden a nuestra reconstrucción nacional, calificando de asombroso el vigor económico que revelan las realidades de la reconstrucción española.

Se hace eco de la prodigiosa reconstrucción de los grandes puentes de Ampostá y de Tortosa, y del centenar que los rojos hubieron de hacer volar a la dinamita, dando rienda suelta a su vesánica perversidad antiespañola.

Enaltece los nuevos presupuestos reconstructivos, verdadero milagro de resurrección, si se tiene en cuenta la horrible sangría de la guerra, así como la proyectada electrificación en el corto espacio de diez y ocho meses de las líneas ferroviarias de Madrid-Avila-Segovia; y el directo entre Madrid y Burgos, cuyos trabajos durarán tres años y medio empleando una abundante mano de obra. Encomia los meritorios trabajos realizados para lograr la normalidad de los puertos de Valencia y Barcelona tan castigados por el furor suicida de los marxistas.

Paralelas a estas actividades hace resaltar las tareas, con resultado satisfactorio, para poner a flote los barcos hundidos en los puertos de Cartagena y Barcelona.

Agrega que las mismas dificultades que ahora se encuentran para introducir en España ciertos artículos del extranjero, ha llevado al ánimo del Caudillo el firme propósito de favorecer y ayudar a las industrias nuevas nacionales.

El artículo es de suyo optimista aún considerando las enormes pérdidas de la riqueza española en nuestra desastrosa guerra.

Y así, poco a poco va ganando terreno, gracias a nuestros buenos compatriotas, la Causa Nacional en América, que al realizar los hechos evidentes y meritorios de nuestra reconstrucción nacional, elevan la potencialidad del prestigio español en el exterior.

Abastecimiento de Granada

GRANADA.—El Gobernador de Granada ha adquirido una gran partida de arroz, bacalao, azúcar, aceite, alubias y garbanzos con las que queda resuelto el problema del abastecimiento de la población.

Como resultado de la visita del Gobernador civil a Madrid se ha anunciado que se va a construir un sanatorio antituberculoso con doscientas camas y se proyecta la construcción de un edificio capaz para cuatrocientos enfermos.

La obra nacional de construcción de casas para inválidos obreros y empleados, resolverá los trabajos emprendidos y comenzará otros en proyecto en conexión con el Instituto Nacional de la Vivienda.

Tipografía y Encl. de Senén Martín

La marina mercante francesa

Según datos del último boletín semanal del Instituto para la Investigación de la Coyuntura, la flota mercante francesa alcanzaba en 1913 el 4,7 por ciento de la mundial y por su arqueo ocupaba el quinto lugar, después de la inglesa, alemana, norteamericana y noruega. Al final de la guerra quedaba reducida su importancia en un 37 por ciento, y una parte de ella, la integrada por los veleros, registraba un 50 por ciento de pérdidas ocasionadas por la guerra.

A pesar del adelanto de la industria de construcciones navales francesas no le fué posible a Francia reponer pronto las grandes pérdidas sufridas. Y nada menos que dos millones de toneladas de desplazamiento bruto, tuvieron que ser puestas por el extranjero a disposición del comercio francés para que éste cubriese sus necesidades con el consiguiente sacrificio financiero que esto supone.

Tan pronto cesó la guerra pronto recuperó Francia el tonelaje perdido. A mediados del año 1919 la Marina mercante francesa había logrado alcanzar casi el estado de 1913, gracias a las entregas de barcos alemanes, de acuerdo con las ominosas cláusulas del Tratado de Versalles, y a las compras de buques que entonces se hicieron. El año 1922 registra, con 3,8 millones de registro bruto, el nivel más alto. Entre los años 1919 y 1922 en los que se registra un rápido crecimiento de la Marina Mercante mundial, la participación de Francia en la misma pasa del 4,7 por ciento al 6 por ciento, colocándose su flota comercial en el tercer lugar entre todas las del mundo e inmediatamente detrás de la inglesa y norteamericana.

A esta línea ascensional pronto sucede otra casi ininterrumpida de descenso que termina en 1937, año en el que Francia dispone solamente de 2,87 millones de registro. Y si comparamos el estado actual de la Marina Mercante francesa con el de 1922, el resultado es que del tercero ha pasado a ocupar el octavo lugar, y su participación con relación a la mundial no sobrepasa del 4,3 por 100, es decir, algo menos que en 1913.

El tonelaje francés con relación al de antes de la Guerra Mundial ha aumentado por lo que hace al número de barcos en un 20 por 100, y en un 53 por 100 por lo que se refiere al arqueo de los mismos. Mas como este aumento no ha sido el resultado de un crecimiento constante y en cierto modo orgánico, sino que en gran parte se debe al incremento que súbitamente experimentó después de la pasada guerra, no se ha podido evitar el que en general la flota mercante de Francia haya de considerarse como muy anticuada. Son muy pocos los barcos franceses con menos de cinco años de vida y la mayor parte de ellos cuentan con 15 y 20 años, de servicio, alcanzando nada menos que la cuarta parte de toda la flota mercante francesa una antigüedad de por lo menos 20 años. Dispone Francia de muy pocos buques cisternas dadas las necesidades de petróleo que hoy tiene. El 30 de junio del año actual poseía Francia—según datos del Lloyds Register of Shipping—so-

lamente 50 de dichos barcos con un desplazamiento de 318.000 toneladas, con ayuda de los cuales solo se pueden importar 2,5 millones de toneladas de petróleo al año. Mas como de acuerdo con un cálculo hecho por el senador francés Chaumié, Francia en tiempos de guerra necesita una importación petrolera de 10 a 11 millones de toneladas contra 8 en tiempos de paz (1937), resulta que si Francia en estas circunstancias no puede importar con sus propios medios ni el tercio del petróleo que necesita, en tiempos de guerra no pasa esta proporción de la cuarta parte.

Más favorable es la cuota francesa en el comercio de Ultramar de Francia, pudiendo calcularse la misma en un 42 por ciento, es decir, cerca del 60 por ciento, en el de exportación y 39 por ciento en el de importación. Si se consideran solamente las relaciones de Francia con sus colonias resulta que los suministros que éstas han hecho a la metrópoli se han efectuado valiéndose en un 68 por ciento de buques franceses por lo que hace al año 1936, contra un 83 por ciento alcanzado en el año 1913.

Es de esperar que las inevitables complicaciones de la guerra, a la que Francia ha sido arrastrada por Inglaterra, han de presentar lo mismo que en la pasada mundial, nuevas dificultades al desarrollo de la marina mercante francesa, las cuales se presentarán como casi insuperables para poder asegurar los transportes de Francia. Si ésta necesitó varios años para reconstruir su flota comercial en circunstancias muy favorables no es fácil pueda hacer ahora lo propio en tiempos de guerra.

ASPA.

EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

MADRID.—Ocho mil cincuenta alumnos oficiales se han matriculado en la Universidad Central. Se distribuyen de la siguiente forma:

2.944 en Filosofía y Letras; 1.768 en Derecho; 1.361 en Ciencias; 2.763 en Medicina, y 1.304 en Farmacia.

En total son unos dos mil más que el número mayor registrado en años anteriores.

—La mejor Biblioteca de Fisiología de España, se ha salvado en la Ciudad Universitaria.

Contenía más de cinco mil volúmenes la indicada Biblioteca. La instalación de Rayos X y el material científico, por valor de más de medio millón de pesetas, fué deshecho en su mayor parte por la horda roja que instaló en este edificio un batallón de antigás y después otro de Carabineros.

Depuración de funcionarios excedentes

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición sobre depuración de funcionarios en situación de excedencia o en expectativa de destino de los Cuerpos de la Administración Local. Quedan sujetos a depuración, por su conducta político-social en relación con el Movimiento Nacional, todos los funcionarios, empleados y dependientes de las Corporaciones locales en situación de excedencia o en expectativa de destino.

AUXILIARES

de Administración Pública, Ayuntamientos y Diputaciones Próximas Oposiciones.—Numerosas plazas ambos sexos. Edad de 18 a 35 años.

Para informes y obtención de Certificados de Penales, Partidas de nacimiento, presentación de instancias, datos sobre programas y contestaciones, Academia preparatoria, etc.

C. I. C. A.

Carrera de San Jerónimo, 5 Apartado 321 Madrid

Establecimiento y desarrollo de nuevas Industrias en Jerez

Estando en los críticos momentos del resurgimiento industrial de España, cuya supremacía no debe estar vinculada a región alguna, Jerez de la Frontera hace llegar a todos los ámbitos de la Nación las condiciones especiales de su suelo privilegiado, de su clima incomparable, de la extensión de su término municipal, superior al de algunas provincias españolas y de su excelente situación geográfica, (a 100 kilómetros de Sevilla, a 50 de Cádiz, a 15 del Puerto de Santa María y a 25 del Puerto de Bonanza (Sanlúcar); entre los ríos Guadalquivir y Guadalete, nudo de comunicaciones de las provincias de Sevilla, Cádiz y Málaga, avanzada de una importante comarca agrícola, rica también en productos minerales y forestales, tiene condiciones naturales magníficas para el establecimiento de industrias de toda índole.

El Municipio jerezano, deseoso de cooperar al desarrollo de los intereses vitales de la Nación, secundando las consignas del nuevo Estado, lanza una invitación a todos los españoles con iniciativas industriales y comerciales, para que estudien con cariño las condiciones especialísimas de esta Ciudad y su comarca, tierra adecuada para que en ella fructifiquen con éxito los ideales de altas empresas de trabajo y fomento de la riqueza nacional, excitándoles a que hagan una visita, o a que pidan a la Alcaldía cuantos datos necesiten para orientaciones y estudios previos.

El Excmo. Ayuntamiento tiene acordado para facilitar esta labor de expansión industrial y comercial, liberar de toda clase de arbitrios e impuestos municipales durante cinco años a todas las industrias de nueva creación, creyendo que así contribuye a hacer Patria, pues al cesar el estruendo de las armas en la guerra, procede la intensa labor en los campos, fábricas y talleres para hacer así posible la frase feliz de nuestro invicto Caudillo: «Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan».

Andrés Tereán López.
Alcalde accidental.

Indice de Empresas a desarrollar en Jerez

I Construcción de millares de casas económicas para obreros y empleados, para cuyo fin el Municipio dará las mayores facilidades.

II Construcción de grandes bloques de edificios de pisos, susceptibles de buena renta, pues la población de 80.000 habitantes crece constantemente en mayor proporción que el número de viviendas.

III Intensificación de cultivos de regadío en la zona del Pantano del Guadalcaén, de 12.000 hectáreas de superficie, de las que se cultivan actualmente sólo la cuarta parte.

IV Establecimiento de pequeñas industrias auxiliares de la de exportación de vinos, fuente principal de riqueza de esta población.

V Instalación de líneas de tranvías y autobuses para el casco urbano y para los distintos núcleos de poblado que existen en su extenso término, de 146.000 hectáreas.

VI Plantación de viñedos en la proporción que requiere la necesidad de alcohol para su gran industria de elaboración de vinos y coñacs.

VII Fabricación de vidrios planos y de frasería garrafas, que se consumen en enorme proporción en toda esta región.

VIII Montaje de fábricas de cal, yeso y ladrillos, pues las actuales son insuficientes para la gran demanda que existe.

IX Puesta en marcha de una gran fábrica de cemento para la que existe una concesión oficial, un proyecto aprobado y unas canteras adquiridas.

X Apertura del Balneario de San Telmo, de aguas clorurado-sódico-sulfurosas, de gran renombre anterior, pero actualmente clausurado por sus propietarios, estándose efectuando gestiones por el Ayuntamiento para su adquisición o expropiación.

1.000 personas perecen en un mar de fuego

CARACAS.—Una gran catástrofe, ocurrida en la explotación petrolífera de Lagunilla, enclavada en el lago de Maracaibo, ha ocasionado, según las últimas noticias recibidas, un millar de víctimas.

En una de las zonas acotadas, donde se levantaban sobre el agua unas trescientas casetas portátiles, construidas con embalajes y otros materiales de desecho, se originó un incendio. El fuego se propagó a las aguas del lago, que se hallaban cubiertas por una capa de petróleo de una pulgada de espesor. Casi instantáneamente la superficie del agua se convirtió en una gigantesca hoguera, en el centro de la cual quedaban las viviendas levantadas también sobre el agua.

Se teme que hayan perecido la mayoría de sus habitantes. También han resultado muertas las doscientas

personas que se hallaban a bordo de una embarcación. El núcleo de viviendas quedó completamente aislado en medio de la hoguera, porque las llamas devoraron en pocos momentos el puente de madera que lo unía a la orilla.

Un superviviente de la catástrofe ha descrito las terribles escenas que se desarrollaban entre los moradores de aquellas humildes viviendas, al verse encerrados en aquel mar de fuego. En su desesperación, muchos se arrojaban al agua en busca de una salvación imposible.

La población de Lagunilla, compuesta de unos dos mil habitantes, casi todos obreros, sigue siendo pasto de las llamas. Las autoridades están arbitrando con la máxima urgencia todos los auxilios posibles.—(United Press).

EL ETNA EN ERUPCION

Un cráter de 18 kilómetros

Situación

El Etna está situado en la costa oriental de la isla de Sicilia en la provincia italiana de Catania. La enorme masa del Etna formó un sistema montañoso especial.

Leyenda

Los antiguos navegantes del Mediterráneo creían que era la montaña más alta de la tierra, equivocándose en poco en lo concerniente al mundo entonces conocido. Era, sin embargo, el volcán más elevado de todos los conocidos en la antigüedad.

Altura

Tiene una altura de 3.274 metros con su cumbre cubierta de nieve y humeante a la vez.

Etimología

Su posición en el centro del Mediterráneo y al borde del estrecho de Mesina, contribuyó a que en lo antiguo se le llamaba «pilar del cielo». Más tarde los árabes le denominaron «jebel», es decir, monte por antonomasia. Olvidábase decir que el perímetro total de la zona volcánica es de unos 18 kilómetros.

Vegetación

Las pendientes bajas del volcán presentan una vegetación exuberante; naranjos, olivos, limoneros, etc. En esta fértil región viven unos 300 mil habitantes.

Erupciones

Las erupciones de piedra y cenizas se suceden con frecuencia. A veces han sido lanzadas aquel a más de dos mil metros de altura sobre el volcán. Cerca del cráter principal hay un observatorio meteorológico y próximo a él se halla la «Casa de los ingleses», donde pernoctan los turistas. Esta parte es tan fértil, que se llama «de los cien caballos», ya

que en los bosques en ella existentes podrían descansar y ser alimentados otros tantos animales.

La población más próxima al cráter es Nicolosi y de ella suelen partir los excursionistas.

Historia

El Etna es ya conocido en la antigüedad más remota. La fábula habla de los gigantes que yacen bajo sus montañas. En su cima existió un templo consagrado a Júpiter. Pindaro nos habla de las principales erupciones del Etna. Antes de Jesucristo hubo seis, y después fueron famosas entre otras, las siguientes: 1169 y 1183, que causaron 15.000 víctimas; 1144, con terribles hundimientos; 1329, 1537, y, sobre todo, la de 1669 que abrió un cráter de 18 kilómetros de longitud. Más de 27.000 personas perdieron sus hogares como consecuencia de ello.

Entre 1667 y 1869 hubo 32 erupciones. La de 1693 comenzó con un gran terremoto que destruyó más de 20 poblaciones. La de 1787 arrojó enorme cantidad de cenizas que llegaron hasta Malta.

Durante el resto del siglo XIX las erupciones se repitieron próximamente cada cinco años. Algunas duraron hasta seis meses. Veamos las últimas: Fueron en 1899, 1908, 1910, 1914 y otras.

La última erupción fué el 18 de junio de 1923. El año 25 ha comenzado a utilizarse el agua caliente que produce con fines prácticos.

He aquí, lector, una breve síntesis de la vida inquieta y terrible del volcán y sus principales «hazañas».

Que ésta, de tanto interés científico por otra parte, no sea de terribles consecuencias, en orden a los daños materiales y, sobre todo, que no cause víctimas humanas.

Los daños rojos en Madrid

MADRID.—Los daños sufridos por la Ciudad y cuya responsabilidad incumbe a los rojos, se cifran en 700 millones de pesetas, y según los datos estadísticos provisionales, la Villa perdió durante la tragedia de 250.000 a 300.000 almas.

Hoy Madrid ha vuelto a aumentar su población que a primeros de este mes se cifra en 1.015.383 habitantes.

Cómo cayeron dos barcos alemanes en el Atlántico

LONDRES.—La noticia comunicada por el Almirantazgo sobre la pérdida de dos navíos alemanes en el Atlántico occidental es un acontecimiento al que los periódicos le dan gran relieve. Los dos navíos el «Mecklenburg», de 8.000 toneladas y «Paraná», de 6.000, fueron hundidos en efecto, por sus respectivas tripulaciones alemanas antes de abandonarlas, abriendo sus compuertas para inundar las bodegas y evitar que los barcos cayeran en poder del enemigo.—Stéfani.

Evite estos peligros

COLITIS
DISENTERIA
IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN

Si queréis vestir bien y elegantes

en

SASTRERIA DUTIL

Unica CASA que cuenta con

TRES

CORTADORES ESPECIALIZADOS

en

Caballeros

Militares

Señora

Niños

ALEMANIA, 6.

Teléfono 32.

MADRID.—El Canciller Hitler ha enviado al Caudillo el siguiente telegrama:

Su Excelencia Adolfo Hitler a Su Excelencia el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco.—Ruego acepte la seguridad de mi más cordial agradecimiento por la amistosa participación en el duelo de los familiares de las víctimas de Munich y por las amables palabras de V. E. al haber salido yo indemne.—ADOLFO HITLER.

Edición italiana de los discursos del Generalísimo Franco

Prólogo del conde Ciano

ROMA.—Con los discursos del Generalísimo Franco se ha editado en Italia un libro prologado por el conde Ciano.

Dicho prólogo exalta la obra realizada por el Caudillo, y pone de relieve la fraternidad que existe entre los Ejércitos y los pueblos españoles e italianos. Ciano afirma que Italia está orgullosa de haber combatido al lado de la España nacional, de haber contribuido a defenderla del virus bolchevique y a hacerla recobrar su potencia y la función del equilibrio que debe ejercer en la vida de Europa. Contrasta esta actitud italiana con la de otros países extranjeros que, llevados por móviles egoístas, querían devaluar a España.

Expresa su confianza en el brillante porvenir de España con estas palabras:

«Nada podrá separar a Italia de España, las dos naciones encuentran razones inalterables de su unión en la guerra que han compartido juntas en la solidaridad de ideas y de intereses, profunda en el corazón de los dos pueblos, en las tradiciones de civilización, que, como dijo el Caudillo, ha sido alimentada por el seno de la misma loba romana.»

Luis Benito Martín AGENTE DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 111
Se encarga de obtener certificados de Penales y facilita Programa y Contestaciones al mismo para el Concurso de Policía Armada.

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de don Eviasio Bernaldo de Quirós (q. e. p. d.), las misas que se celebren el día 18 en la Parroquia de Santiago a las ocho y funeral a las ocho y media y las que se celebren el mismo día en San Antonio, a las ocho y nueve serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Registro civil

Día 16 de Noviembre
Nacimientos: Julián Calvo González, (Tomás Luis de Victoria 3); María Rosario Muñoz Vergara, (San Esteban 12); Consuelo Galán Herráez, (Dehesa del Cerezo).
Defunciones: Apolonio González Pérez, de 56 años (Casa de Misericordia); Domingo Palomo Rubio, de 59 años (Concepción Arenal 1); Agueda Pascua García, de 66 años (Empedrada 4); Avelino de Malla Ramírez, de 5 años (Empedrada 4).
Matrimonios: David García García con Trinidad Rodríguez García, (en San Juan); Lucio Martín Muñoz con Carmen Montero González, (en San Antonio); Gerardo Jiménez Jiménez con Eugenia Meneses García, (en San Vicente); Cecilio Asenjo López con Marcelina Jiménez Jiménez, (en Sonsoles).

SANCHEZ PRIETO MEDICO
Piel-Venereas-Sifilis

Ha sido renovado el Ayuntamiento de nuestra ciudad El Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia felicitó al Ayuntamiento saliente y dió posesión al entrante

Don Aresio González de Vega, nuevo alcalde de Avila

Un acontecimiento de gran importancia para Avila :-

Hemos venido observando cómo en los puestos directivos de la vida pública eran sustituidas las personas que han desempeñado cargos de representación y gobierno durante la guerra al llegar esta época de paz que el Caudillo, con la ayuda de Dios hará duradera. A la consigna de incorporar a la vida pública el espíritu combativo que ganó nuestras victorias en los frentes de guerra, responde esta renovación que no lo es total en la política nacional y local; sino que marca una etapa en el gobierno de la comunidad española y, restringiendo el concepto al suceso que nos ocupa, de la comunidad avileña.

El Excmo. señor Gobernador civil de la Provincia lo hizo así presente esta mañana al despedir al Ayuntamiento que, presidido por el comandante de Intendencia, señor Irazo, trabajó con tanto celo y dignidad por los intereses de Avila. Es de necesidad el que hombres jóvenes, excombatientes que ajenos a todo interés ofrecieron a la Patria el máximo sacrificio, asesorados por la técnica del personal subalterno y de hombres de prestigio indudable en las actividades del comercio y la industria, así como por el conocimiento que de la administración local tienen quienes han vivido los problemas

municipales y continúan disciplinados en sus puestos gestores, lleven la vida pública con aquel aire con que llevaron la vida de campaña—movido y alegre—, la bandera enhiesta, para ganar las batallas de la paz.

Son muchos los problemas que el Ayuntamiento anterior resolvió felizmente. Son muchos los problemas que el nuevo Ayuntamiento tiene planteados. Con el espíritu y ardor juvenil de los nuevos ediles no dudamos que tengan la solución acertada que es de desear. La época es difícil para los gobernantes públicos a quienes, por esto mismo, deben ayudar los ciudadanos.

Damos desde aquí la bienvenida a la nueva corporación. Bienvenida llena de los nuevos deseos y sentimientos. Y huelga decir que nos ofrecemos en la medida de nuestras fuerzas incondicionalmente a colaborar, como siempre lo hicimos, en bien de la ciudad.

Queremos también expresar la emoción que nos embarga al despedirnos del Ayuntamiento saliente; la Junta Municipal del Ayuntamiento; quienes en el momento en que la Patria les pidió su representación personal, para sustituir a lo que pudiéramos llamar Junta Heroica de los primeros días, la dieron sin reserva.

A unos y otros nuestra felicitación cordial: a los primeros por el honor que reciben con la confianza en ellos depositada; a los segundos por la gestión realizada. A todos, enhorabuena.

Ayuntamiento, siéndole presentado por su Presidente.

Despedida la Sala de público, obsequia a los reunidos con un refresco delicadamente servido.

El nuevo Ayuntamiento Se reanuda la sesión

Ocupando esta vez los escaños la Corporación recién nombrada. He aquí sus componentes:

al personal de la casa la colaboración que ha prestado durante el tiempo de la gestión, que ha sido el de la guerra, y desea éxitos sin cuento al ayuntamiento nuevo ofreciéndose incondicionalmente a colaborar con él.

Delicada atención

El Excmo. Sr. Gobernador Civil pide que entre en la Sala el nuevo

Alcalde.—Don Aresio González de Vega, capitán de Artillería, presidente de la Casa Social Católica, ex-combatiente y perteneciente a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Primer teniente de alcalde.—Don Enrique Aboín Martín, licenciado en Derecho, propietario y agricultor, y perteneciente a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Segundo teniente de alcalde.—Don Francisco González Martín-Merás, licenciado en Derecho, ex-combatiente y delegado provincial de Justicia y Derecho de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Tercer teniente de alcalde.—Don Jesús Jiménez Hernández, industrial y comerciante. Fué jefe de sección de las Milicias Ciudadanas constituidas en nuestra ciudad desde el principio de la guerra.

Cuarto teniente de alcalde.—Don Germán Vaquero Díaz, industrial y propietario. Pertenecía a la anterior Gestora.

Gestor.—Don Vitaliano Arés Andrés, secretario de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad y pertenecía a la anterior Gestora.

Gestor.—Don Pablo Vicente Hernández Herreros, cajero del Banco Hispano Americano en Avila y perteneciente a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Gestor.—Don Eduardo Martín Mayorga, industrial, ex-combatiente y perteneciente a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Gestor.—Don Antonio Rodríguez Guillamón, industrial y perteneciente a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Gestor.—Don Teófilo Lastras Muñoz, obrero, ex-combatiente y perteneciente a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Gestor.—Don Pedro Arévalo Fernández, industrial, ex-combatiente y de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Gestor.—Don Valentín Vicente Martín Hernández, obrero, ex-combatiente y de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Gestor.—Don Mariano del Barrio Loa, comerciante y de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Nuevas declaraciones

del Excmo. señor gobernador civil enteran a la Corporación entrante de que el Ayuntamiento saliente cumplió su misión en época difícil, de guerra y a éste corresponden tareas de paz. Estos tiempos tienen problemas difíciles como los pasados y aún más. La realidad de esta época ha sido claramente expuesta por el Presidente de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., señor Serrano Suñer, recientemente en su discurso. Suerte providencial para España el haber tenido un Caudillo que ganase la guerra; pero hay que pagarla y la reconstrucción de España es deber sagrado al que debemos consagrar nuestras energías.

En este Ayuntamiento se halla vinculado el espíritu combativo de unos, con el prestigio de personas de representación en el comercio y la Industria abulenses y con la continuidad de algunos miembros del otro anterior. De todo ello cabe esperar un resurgimiento de Avila y, por reflexión, de toda la Provincia.

Todos los miembros del nuevo Ayuntamiento pertenecen a Falange Española Tradicionalista y de las

J. O. N.-S., siendo de gran interés coadyuvar a la obra que la Falange realiza.

Señala como uno de los principales trabajos a realizar el de abastecimientos. Es una batalla en que hay que vencer. No es posible dar lo que piden las gentes, pero hay que conseguir que todos seamos hoy iguales en la distribución.

Otra misión es moralizadora y debe tener por norte Santa Teresa de Jesús: que su espíritu gobierne Avila: en la moral ciudadana que comprenden tan variados aspectos.

Hace un elogio del alcalde saliente y de su ayuntamiento. Traslada a la nueva corporación los ofrecimientos de la despedida poco antes y declara que el Gobierno civil dará su apoyo a todo cuanto redunde en beneficio de la capital.

Después de breves intervenciones

de los señores Gómez Baquero y Arés, don Aresio González de Vega dedica breves palabras de cortesía a los reunidos y declara que han de trabajar con entusiasmo por Dios, por España y por Franco con amor para Avila.

El gobernador civil abraza en la

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Se recuerda a todos los afiliados la obligación que tienen de asistir a la reunión que el próximo sábado día 18 se celebrará en la Escuela Normal de Maestros a las siete de la tarde.

El Jefe Provincial.

Cuerpo de enfermeras

Debiendo tener todas las camaradas Enfermeras el carnet que las acredite, como pertenecientes al Cuerpo de Enfermeras de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S. Todas las camaradas que estén en posesión del título de Dama Enfermera Española, y Enfermera Social, que figuren en nuestros ficheros deberán pasarse a la mayor brevedad posible por esta Sección Femenina sita en Avenida de Portugal número 33, todos los días de doce y media a una y media, para hacer la instancia, debiendo traer para acompañarla los siguientes documentos: Certificado de las Autoridades Civiles y Militares a cuyas órdenes hayan prestado servicio.—Informe del Jefe Local de donde esté afiliada.—dos fotos y una peseta para gastos del carnet. Si tuviesen que enviar copia de los certificados en vez del original, llevará una nota cada copia de la Jerarquía Superior, que acredite haber visto éste.

La Regidora Accidental Provincial de Enfermeras.—Felisa Caro.

Avila Agraria

Recibimos el número, correspondiente a noviembre, de «Avila Agraria», órgano de la Federación Católica-Agraria. Además de las interesantes secciones que con tanto acierto y provecho del labrador cultiva, reseña el acto de la reciente Asamblea General, celebrada el día 14 de octubre último, y publica la Memoria aprobada por la citada Asamblea, que es exponente de la fecunda labor y extraordinario desenvolvimiento social de la Federación abulense.

Valiosos trabajos literarios y curiosas amenidades hacen el número atractivo y sumamente agradable.

Agricultores y ganaderos!

No se puede ser indiferente ante una obra social como la de los Subsidios Familiares.

Ecós de Sociedad

Aniversarios

Hace años que fallecieron doña Elvira Pérez Sanchidrián, viuda de Molinero; don Ramón Molina Nieto, canónigo de la Catedral de Toledo, que murió en Palencia; don Enrique Herrero García, que murió en Madrid.

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos difuntos (q. e. p. d.)

Arboles frutales

de todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

persona del alcalde a la Corporación y se despide de ella, acompañándole todos hasta la salida. El nuevo Ayuntamiento celebra un breve cambio de impresiones en el que el alcalde hace resaltar que de momento han de atacar con resolución el permanente problema del trabajo, el de abastos y el escolar, que no pueden consentir que en Avila anden sueltos los niños por la calle.

Se reza un Padre Nuestro por los caídos, y marchan desde allí todos a cumplimentar al señor Obispo.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la Provincia de Avila

Nombramientos interinos

En virtud de acuerdo de la Junta provincial de primera enseñanza, en sesión celebrada ayer, se expiden por esta Sección los nombramientos de maestros interinos que a continuación se expresan, a favor de los siguientes aspirantes excombatientes:

1. Don Carlos García Osorio, con 2 años, 11 meses y 20 días de servicios de campaña, para la escuela mixta de Salobrejalejo (Muñogalindo).
2. Don Juan José Hurtado Vera, con 2 años, 10 meses y 15 días de servicios de campaña, para la de Duruelo (Casasola).
3. Don Auspicio Santos Gutiérrez, con 2 años, 10 meses y 13 días de dicha clase de servicios, para la de Chamartín.
4. Don Antonio Alonso Sánchez, con 2 años, 10 meses y 6 días, para la de Santiago de Aravalle (Casas del Puerto de Tornavacas).
5. Don Felipe Cano Solana, con 2 años, 9 meses y 1 día, para la de Fuente el Sauz.
6. Don Crescencio Gómez Díaz, con 2 años, 7 meses y 2 días, para la de Santo Domingo de las Posadas.
7. Don Emiliano González Albertos, con 2 años, 6 meses y 18 días, para la de Gallegos de Altamirós.
8. Don José Jiménez y Jiménez, con 2 años, 4 meses y 26 días, para la de Cabizuela.
9. Don José Sayans Mañoso, con 2 años, 4 meses y 16 días, para la de La Canaleja (Umbrias).
10. Don Lorenzo García Sánchez, con 1 año, 10 meses y 4 días, para la de Tornadizos de Arévalo (Palacios de Goda).
11. Don Juan Víctor García Gómez, con 1 año, 8 meses y 3 días, para la de El Collado (Santa María de los Caballeros).

Asimismo ha sido nombrado maestro interino de la escuela nacional graduada de niños de Arenas de San Pedro, don Alejandro Ossorio Gil, con el mismo carácter de excombatiente, que desempeñaba dicha plaza al ser movilizado.

Finalmente, se nombra por esta Sección, maestra interina de la escuela nacional mixta de Bohodón, vacante en 11 del actual por jubilación forzosa de la maestra propietaria, a doña Cecilia Muela Moreno, aspirante número 84 de la lista correspondiente, por haberse anulado el nombramiento que se la expidió con fecha 2 de los corrientes para la escuela mixta de maestro de Santo Domingo de las Posadas.

El jefe de la Sección.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

En el salón de sesiones del Ayuntamiento

tuvo lugar en la mañana de hoy el cese de la Corporación municipal que presidía el señor Irazo y la toma de posesión del nuevo Ayuntamiento que preside don Aresio González de Vega.

A las doce treinta horas llegó a la Casa Consistorial el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, siendo recibido por los señores alcaldes y concejales salientes y entrantes.

A continuación pasaron al salón de sesiones, celebrando su última sesión el antiguo Ayuntamiento bajo la presidencia del Excmo. señor Gobernador civil. Leyóse por el señor secretario el acta de la sesión anterior que fué aprobada, y luego una comunicación del Gobierno civil en la que se hace saber al señor alcalde, don Peregrín Irazo, el cese de la Corporación que preside y el nombramiento de sus sucesores, en virtud de consignas superiores que hablan de incorporación a los cargos directivos de la vida pública de personas que hayan luchado en la primera línea.

El Excmo. señor gobernador civil

Declara, sobre los conceptos expresados, que ha querido presidir esta última reunión del Ayuntamiento saliente para hacer constar que no hay cambio total en la política sino continuación de ella. Expresa su satisfacción por la gestión que este Ayuntamiento ha realizado y pide colaboración con la corporación que asume hoy la responsabilidad de dirigir la vida ciudadana.

El señor Irazo agradece las frases de elogio que el Excmo. señor gobernador ha tenido para la Corporación y para él personalmente. Expresa su satisfacción por haber podido cumplir su deber; agradece

Al índice de los libros prohibidos

CIUDAD DEL VATICANO.—La suprema congregación del Santo Oficio ha incluido en el índice de libros prohibidos a dos obras relativas a cuestiones teológicas, de Pedro Ubaldi, tituladas «Ascensión Mística» y «Gran Síntesis».